
““熔熔””没没了了66..6666万万亿亿，，暂暂停停就就完完了了？？
证监会深夜发文称熔断助跌股市，会总结经验教训

本报讯 7日上午，沪深两
市大幅低开，随后快速下挫，触
发熔断机制后结束交易。

7日9点42分，沪深300指数
跌幅扩大至5%，触发第一档熔
断线，两市暂停交易15分钟；9
点57分恢复交易后两市加速下
行，沪深300指数跌幅迅速扩大
至7%并触发第二档熔断线，A
股提前结束交易，全天交易时
间仅15分钟；A股在四个交易
日内，两天触发熔断机制。

据同花顺数据，2015年12月
31日A股总市值为52.92万亿，目
前的市值为46 . 27万亿。自实施
熔断机制以来，共有155分钟的
交易时间，在这期间，A股总计
损失了至少6 .66万亿元的市值。
平均下来，这155分钟每个投资
者亏损的数额为10.53万元。

上海证券交易所、深圳证
券交易所、中国金融期货交易
所７日晚间宣布，为维护市场稳
定运行，经中国证监会批准，自
２０１６年１月８日起暂停实施指数
熔断机制。

证监会新闻发言人邓舸就
此表示，引入指数熔断机制的
主要目的是为市场提供“冷静
期”，避免或减少大幅波动情况
下的匆忙决策，保护投资者特
别是中小投资者的合法权益；
抑制程序化交易的助涨助跌效
应；为应对技术或操作风险提
供应急处置时间。

他说，熔断机制不是市场
大跌的主因，但从近两次实际
熔断情况看，没有达到预期效
果，而熔断机制又有一定“磁吸
效应”，即在接近熔断阈值时部
分投资者提前交易，导致股指
加速触碰熔断阈值，起了助跌
的作用。权衡利弊，目前负面影
响大于正面效应。因此，为维护
市场稳定，证监会决定暂停熔
断机制。

邓舸说，引入熔断机制是
在２０１５年股市异常波动发生以
后，应各有关方面的呼吁开始
启动的，有关方案经过了审慎
的论证并向社会公开征求了意
见。熔断机制是一项全新的制
度，在我国没有经验，市场适应
也要有一个过程，需要逐步探
索、积累经验、动态调整。

他表示，下一步，证监会
将认真总结经验教训，进一步
组织有关方面研究改进方案，
广泛征求各方面意见，不断完
善相关机制。

那那些些股股灾灾里里
看看不不透透的的问问题题

“看不清、看不透、

不理解、不信任”

证券公司提前下班

是没有的事

“网友们真是会调侃，我们除了
经纪业务外，还有股票质押、财富管
理、资产配置、理财产品等业务，怎么
可能会提前下班？再说了老板也不会
同意的。”针对网上流传“证券公司员
工提前下班”的段子，济南一家证券
公司营业部的负责人说。

他介绍，目前公司的员工不仅没有
提前下班休整，而且忙得非常厉害。“现
在没有单一性的岗位，都是一岗多职，
员工向着复合型人才的方向发展。佣金
下降，公司也开始转型了，经纪业务占
到总收入的5成，不多做点靠什么才能
生存下去呢？”

熔断机制推出仅四天，股民的心
情已经坐了好几次过山车。1月4日和7

日，A股四次触发熔断且提前休市。失
望的情绪在蔓延，面对股市的狂风暴
雨，股民似乎已经失去了信心。

逃过去年没逃过“熔断”

“已经没法看了。”谈到7日的股
市，市民徐先生感叹。他一早就知道上
午A股触发了熔断机制导致休市，但却
懒得看上一眼。

经过去年的“千股跌停”，徐先生
今年已经非常谨慎，只留了一万块钱
买了一只股票，但4日的大跌，让他的
这只股票每股赔了三块钱。本来期待
着反弹，结果今天一熔断，更是没法看
了。徐先生说，等着用钱的时候被套，
各种痛苦无奈，但是也没有办法。他去
年在行情好的时候有小赚，在大跌之
前基本撤了出来，却没想到倒在了新
年的开端。

“四号一开盘，就来了两次熔断。
今天又熔断了。”炒股二十多年的四哥
很无奈，“这么一弄，谁的股票都得被
套，十五分钟停止交易，卖都卖不了。”
四哥承认，这个机制本身是好意，但是
推出的时机太不恰当，空头利用这个
机制做空就会更容易。“原来有跌有
涨，现在散户都害怕不敢进来了。”四
哥感叹，“暴跌，熔断机制是祸根，好意
弄成这样，没办法。”他说他在等待晚
上的新消息，希望能够调整或者取消
这个机制。

对股市已经“放弃治疗”

熔断机制加剧了股市的动荡，这
种人为造成的冲击让股民对国家政策
失望。“所有预测股市的都是扯淡。”市
民宗先生说，他在去年赔了百分之三
十，对股市已经“放弃治疗”。

“我现在是看不清、看不透、不理
解、不信任。”张女士说，她炒股二十
年，从来没有像现在这样失望过。“我
们连自己的钱都不能左右了，没了就
没了，国家的信誉岌岌可危。”她说，
因为现在银行利息低，理财风险高，
很多市民便将股票当做一种重要的
投资手段，而股市的震荡，又让这些
人对整个国家的经济都流露出悲观
的情绪。

“拿着省吃俭用的钱，想进入股市
蒙点钱，但是又闹不明白股市的规律，
就容易栽。”炒股多年的戴女士说。她
从1996年进入股市后，摸爬滚打多年，
也是伤痕累累。不过，经过这么多年，
她已经看开了，“这就是国情。”
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人为造成股灾？

熔断机制遭诟病

对于7日当天股市再次熔
断，有市场分析认为，人民币汇
率贬值及大批限售股即将解禁
的担忧，令市场信心极为疲弱，
投资者集中减仓并触发恐慌性
抛盘。到底是熔断触发了恐慌，
还是恐慌触发了熔断？不少投
资者的账户资金遭遇打击后都
会提出这样的问题，国内知名
财评人叶檀认为，熔断制度的
不合理会助长恐慌。

“这两次的熔断和2015年
的股灾有根本不同，当时仓位
高，杠杆高，政策态度不确定，
这些负面因素现在都没有。”
富国基金分析，6日的市场大
涨后的资金面数据可以看到
存量的博弈资金也仍然在场。

不过私募大佬但斌表示，
金融市场最怕没有流动性，特
别是高估严重的市场。熔断等
于加速股灾的形成。投机的市
场，本来是个击鼓传花的游
戏，熔断相当于叫停鼓声。没
有流动性，对于金融机构是致
命性的，一旦遇到大规模赎
回，又卖不出，就会导致大面
积跌停。

股民百态

本版稿件采写：本报记者
刘相华 姜宁 刘帅 魏新丽

2016新年伊始，股民满心期待的“开门红”变成了一片“绿油油”，155分钟
的交易时间，股市市值蒸发6 . 66万亿。面对股灾，政府采取的措施是否得当？政
府还能拿出什么样的措施来保证满心向往的“慢牛”？

暂停的熔断

会不会取消？

一名资深私募经理告诉
记者，我国的熔断机制是从
国外引进的，但是熔断机制
不能照抄照搬。原因很简单，
国外股票市场有几百年的历
史了，投资者80%是机构，更
具理性，而且个股没有10%

的涨跌限制，我国正好和国
外相反，股票发展才20多年，
但是80%的投资者是中小散
户。“这就像小学生在做大学
生的题目，难度可想而知。所
以任何制度的实施都要符合
国情，不然就会出现水土不
服的现象。”

当然不可否认的一点是，
推出熔断机制的初衷是好的，
只是实施后效果超乎想象。第

一次熔断时，我们期望着还会
有向上熔断的实验，没想到仅
隔了两天又这样，而且时间还
大大提前了。

“如果熔断成为常态，我
的建议就是取消熔断机制好
了。”他说，本来A股市场上个
股都有10%的涨跌幅限制，再
添5%、7%的熔断没有必要，否
则市场没有了流动性，失去
了价值发现的功能，交易市
场也就没有存在的必要了。

“整体来看，即便个别股
票跌停了，其他股票仍旧可
以交易，进退通道仍在，交易
量还在，现在可好，一刀切，
一棍子砸死，大盘一点交易
量也没有，死气沉沉。”

减持新规

为何延迟发布？

证监会7日发布《上市公
司大股东、董监高减持股份
的若干规定》。明确了上市公
司大股东在三个月内通过证
券交易所集中竞价交易减持
股份的总数，不得超过公司
股份总数的1%等各种情形。
由于此前公告未对上述问题
进行明确，因此引发市场恐
慌和担忧。

“证监会为什么要延迟
到7日才发布新的减持规定，
而且是在又一次的熔断之
后。到上午的时候，甚至连新
规的文件都没有在证监会网
站披露，而只是在微博上先
发布的一个说明。”职业投资
者扬涛认为，是监管者不作

为的结果。
扬韬在微博上说，熔断

新规的实施，同样是不作为
的结果。“股市的波动，已经
不取决于股票的价值和基本
面，而完全由政策波动带来，
这些波动本来可以避免的。”

还不到一周，股市跌幅
已经超过10%，这种惨烈的
下跌带来的危害甚至远超过
去年7-8月间的股灾。“那次
救市就没有章法，救市规则
不公开，也不透明。到了今天
开盘，救市的机构根本没准
备好，股市第一次熔断后15

分钟，竟然没有反应过来，等
复牌后杀进中国平安和招
行，为时已晚。”

国家队

会不会出手？

自股市2 0 1 6年开市以
来，频频暴跌。而关于“国家
队”出手的传言满天飞。

如果当前的股市动荡继
续下去，中国“国家队”可能在
2016年卷土重来。IG市场策略
师伯纳德表示，中国政府无疑
更加关注经济增长，但当局仍
可能通过“国家队”再次干预
股市，政府若真的出手救市，
结局可能非常糟糕。

在入市提振暴跌的股市
之际，中国政府面对的是天
价估值。据知情人士透露，在
周一股市暴跌触发熔断机制
后，政府资金周二进场买入
A股股票。即使经过周一的
下跌，A股股票的市盈率中
值仍在65倍左右，比美国的

19倍高出两倍还多。虽然去
年夏季中国股市市值蒸发5

万亿美元成为全球头条新
闻，但到2015年收官之际，
2014年上涨53%的上证综指
仍上涨了近10%。

中国以救火模式开启了
2016年，“国家队”火速入场
救市，然而昂贵的A股让这
场救市可谓是难上加难。

“虽然政府愿意支持股
市，但政府应该已经认识到
这是不可能的。”一名高级投
资经理表示。“中国股市去年
的表现在全球名列前茅，投
资者可能只是想把内地市场
拉到和世界其他地区一样的
水平，而其他地区的表现要
弱得多。”

7日上午10点，济南一证券营业厅停止营业。 本报记者 周青先 实习生 张熠辰 摄

“我的建议就是
取消熔断机制好了。”
他说，本来A股市场上
个股都有1 0%的涨跌
幅限制，再添5%、7%的
熔断没有必要。

“证监会为什么
要延迟到7日才发布新
的减持规定，而且是
在 又 一 次 的 熔 断 之
后。”职业投资者扬涛
认为。

在入市提振暴跌
的股市之际，政府面
对的是天价估值。A股
股票的市盈率中值仍
在65倍左右，比美国的
19倍高出两倍还多。

股魅
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